

La escalada del dólar tiene preocupados a los sectores que importan materias primas, al Gobierno por el encarecimiento de la deuda externa y a los colombianos que esperaban viajar al extranjero

## El dólar estuvo a \$2 de la barrera de los \$3.500



SEGÚN LA Bolsa de Valores de Colombia (BVC), al inicio de la sesión de ayer se registraron solo siete transacciones por un monto que ascienden a los US\$1,5 millones.

/ENS

COMO NUNCA antes lo había hecho, ayer la cotización del dólar estuvo a \$2 de llegar a la barrera de los \$3.500 en el mercado interbancario. La divisa se negoció en promedio a \$3.494,15 con un incremento del orden de los \$17 frente a la jornada anterior pero alcanzó un máximo de \$3.498,10, que es un nuevo máximo histórico en el país. Finalmente la moneda cerró en un tope de \$3.498,95 en las transacciones de oferta y demanda de los bancos e intermediarios.

Analistas del mercado consideran que es muy factible que el dólar alcance rápidamente los \$3.500 e incluso que pueda superar fácilmente esta cifra.

En la apertura del mercado de ayer batió un nuevo récord histórico al cotizarse en promedio en los \$3.490, superando la cifra registrada el pasado 28 de agosto cuando tocó los \$3.477.

Cifras de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) indican que al inicio de la sesión se registraron siete transacciones por un monto que asciende a los US\$1,5 millones.

"La investigación que se adelanta contra el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, pone en riesgo cualquier tratado comercial, así la divisa opera en máximos históricos después de un incremento de la aversión al riesgo por parte de los inversionistas extranjeros", señaló Alfonso Esparza, analista senior de Mercado de Oanda.

### La devaluación

Esta año la devaluación del peso ya supera el 10% y tiene con preocupación a varios sectores entre los que están los importadores, al Gobierno por el incremento del costo de la deuda externa, al sector privado que tiene obligaciones pendientes en la divisa norteamericana y a los viajeros colombianos que encuentran un impedimento para trasladarse a otros países ante el encarecimiento de los tiquetes y hospedajes.

De acuerdo con el profesor de la Universidad del Rosario y presidente del Comité Académico Autorregulador del Mercado de Valores, Alejandro Useche, y consultado por diferentes medios, "esta alza causa en Colombia preocupación por la devaluación del peso, así como expectativas de los inversionistas o llamados especuladores, aquellos que están en los mercados de activos financieros comprando y vendiendo divisas y buscando ganancias. Dicha demanda de dólares es una de las causas del alza en su precio".

Sin embargo, explicó el experto, también favorece las exportaciones y el turismo.

"Por cada dólar exportado se reciben más pesos colombianos, así como se permite bajar algunos precios en dólares y recibir los mismos pesos colombianos que antes, lo que posibilita vender más barata la producción afuera y posicionarla mejor en los

mercados internacionales", afirmó el experto.

Useche destacó que este es muy buen momento para quienes viven de las remesas que envían sus familiares que trabajan en otros países, las cuales, al ser cambiadas en pesos colombianos, representa más dinero en el país.

Para el turismo extranjero es muy positivo, porque con un peso colombiano tan bajo los viajeros ven más atractivo el país como destino para conocer e incluso invertir. Así como un dólar alto es positivo para unos no lo es para otros como el importador, dado que el país compra muchos bienes y servicios, entre ellos, materias primas y maquinarias. Incluso, muchos de los productos que utiliza o consume el ciudadano de a pie es importado como electrodomésticos, comida, ropa, vehículos, etc.

Otro sector perjudicado es el que tiene que ver con la deuda pública y la de empresas particulares.

### Mayor deuda

"En la medida que el precio del dólar siga subiendo, el costo de la deuda externa será mayor. Es decir, hoy estamos debiendo más pesos por cada dólar que nos han prestado, lo que aplica para el capital y los intereses de la deuda y con el déficit fiscal que atraviesa el Gobierno nacional estas alzas presionan más el bolsillo del Estado y agrava la situación. Así como perjudica a las familias, gremios

y empresarios que tienen alguna actividad comercial, académica o de turismo y deben pagar en dólares, los costos desde los tiquetes, hospedajes, alimentación entre otros aumentan", anotó el experto del Rosario.

Por otro lado, los precios del crudo repuntaron tras conocerse reportes que indicaron que el bombeo de los mayores productores mundiales cayó en el tercer trimestre, así el petróleo de referencia Brent se ubica en los US\$59 el barril, mientras que el WTI llega a los 54 dólares el barril.

Asimismo, la Superintendencia Financiera afirmó que el repunte que ha tenido el precio del dólar, en las últimas jornadas, beneficia a las entidades financieras del país, pero afecta el bolsillo de los deudores que tienen créditos en dólares.

Según la entidad, el hecho de que exista una Tasa Representativa del Mercado (TRM) mucho más alta, tiene un efecto positivo para los establecimientos financieros, ya que este sector cuenta con varias inversiones en el exterior, en dólares.

"Hoy cerca del 25% de los activos del sistema financiero se encuentran ubicados o denominados en dólares, entonces al aumentar el tipo de cambio esa inversión valdrá más", explicó el superintendente financiero de Colombia, Jorge Castaño.

El funcionario afirmó que el alza del dólar también trae efectos que podrían llegar a ser poco positivos, si se tiene en cuenta que varios colombianos han adquirido deudas en dólares, por lo que tendrán que destinar más pesos para cubrir sus obligaciones crediticias.

"Existen en Colombia deudores que tienen endeudamiento en dólares, y si tienen endeudamiento en dólares, significa que sus créditos pueden valer un poco más", señaló el jefe del organismo de control y vigilancia.

Teniendo en cuenta este panorama, el superintendente Castaño señaló que es necesario hacer un seguimiento al sistema financiero, para identificar los posibles riesgos que se puedan presentar como consecuencia del alza del dólar.

En la semana del 23 al 27 de septiembre, la Tasa Representativa del Mercado se depreció 0,98%, pasando de \$3.402 al inicio de la semana, a \$3.462 al cierre de la jornada del viernes, perdiendo parte de las pérdidas acumuladas la semana anterior, y volviendo nuevamente al rango histórico más alto, entre \$3.450 y \$3.477.

Esta depreciación se debe al temor alrededor del mundo sobre una posible recesión económica global, resultado del conflicto comercial entre EE.UU. y China. Otras monedas en la región también se han depreciado por el conflicto comercial, sin embargo, la moneda colombiana y la argentina son las más depreciadas en la región.